
令和元年度 第１回 西蒲区地域公共交通に関する意見交換会 会議概要

１．開催日時 

  令和２年１月１７日（金） 午後１時３０分～午後２時５０分

２．会  場 

  新潟市西蒲区役所３階 ３０１会議室

３．出席者（敬称略） 

  【委員等】

    会 長

      新潟市西蒲区地域総務課 課長 頓所 鹿乃子

    関係住民代表

      巻地区まちづくり協議会 会長 若林 馨

      峰岡地区コミュニティ協議会 会長 森田 広海

      角田地区コミュニティ協議会 副会長 遠藤 正（代理出席）

岩室地域コミュニティ協議会 会長 沖野 一

      西川地域コミュニティ協議会 副会長 山崎 惇（代理出席）

      潟東地域コミュニティ協議会 会長 佐藤 正昭

    担当課長

      ウエスト観光バス株式会社 専務取締役 小林 大輔

      太陽交通新潟有限会社 営業部長 伊藤 健一

    新潟県ハイヤー・タクシー協会地区協会代表

      新潟県ハイヤー・タクシー協会下越南部地区 会長 和泉 徹

    関係交通管理者（所轄警察署）担当課長

      新潟県西蒲警察署交通課 係長 吉田 睦実（代理出席）

    関係道路管理担当課長

      新潟市西蒲区建設課 課長 中島 正人

  【事務局】

    西蒲区地域総務課 ３名  西蒲区産業観光課 １名

  【傍聴者】

    ０人



４．会議概要 

（１）開会 

 （２）西蒲区内路線バスの現状

  【説明】

   ○会長から西蒲区内路線バスの現状について説明。

  【質疑・意見】

   発言なし

（３）意見交換

 【説明】

   ○会長から「（１）路線バス（白根桜町～曽根駅前線）運行計画（変更）」について

説明。

【質疑・意見】

・昨年 10月１日の消費増税は運賃に反映させないのか。（関係住民代表）
     ⇒・10月１日付で反映済み。（事務局）

   ・年末年始の運行計画変更について、リオンドールは年末年始も営業しているが、

    考慮したのか。（関係住民代表）

     ⇒・把握しているが、今年度利用者が非常に少なかったため、運休及び土休日

ダイヤとさせていただいた。（事務局） 

   ・地区によっては買い物など支えあいで行っているところもある。今回のような良

い変更については、ぜひ周知を徹底してほしい。（関係住民代表）

     ⇒・区役所からも周知していくが、コミュニティ協議会からも積極的に周知し

ていただくようお願いしたい。（会長）

      ・地域の支えあいで買い物などの輸送を行う場合、万一事故が起こると、運

転手に全責任がかかるためリスクが高い。路線バスがあるならば積極的に

利用して、それを存続させることを考えた方がよい。（関係一般乗合旅客自

動車運送事業者）

      ・様々な需要があると思われるが、すべての需要に応えるには複数の車両と

人員が必要となる。車両１台という制限の中で応えられる要望があれば積

極的に検討したい。（新潟県ハイヤー・タクシー協会地区協会代表）



 【説明】

○会長から「（２）路線バス（巻～和納～間瀬線）運行計画（変更）」について説明。

【質疑・意見】

   ・商業施設に延伸するのが平日１往復のみなのはなぜか。（関係住民代表）

     ⇒・今回はリオンドール巻店向かいの休憩場所まで回送している便であること

と、転回に利用させていただく原信巻店駐車場が比較的すいていることか

ら、平日の昼１往復のみ延伸した。来年度以降運行する中で、需要があれ

ば他の便の延伸の可能性も検討したい。（事務局）

   ・リオンドール巻店に延伸するのは、巻～和納～間瀬線のみなのか。他の路線との

連携は考えているのか。（関係住民代表）

     ⇒・今回は巻～和納～間瀬線のみであり、他の路線は今後の利用状況により検

討したい。また、今回の延伸はすでに回送している区間であるため、全体

の動きはほとんど変更ない。（事務局）

【説明】

○会長から「（３）路線バス（巻～栄町線）運行計画（変更）」について説明。

【質疑・意見】

    発言なし

  【説明】

○会長から「（４）路線バス（巻～浦浜線）運行計画」について説明。

【質疑・意見】

 ・今回の減便により、午前中にじょんのび館に行く便が無くなる。（関係住民代表）

   ⇒・検討に当たっては利用状況を調査したが、特に利用が少ない便については

     減便し、その分巻東中学校までを通年運行とした。（事務局）

   ・バスは利用しやすい時間と適切な目的地が必要。西蒲メディカルセンター病院や

他の路線で商業施設に延伸するのは非常に良い変更。浦浜線についても商業施設

経由にする計画はないのか。（関係住民代表）

     ⇒・間瀬線はマイクロバスでの運行という要因があり、原信巻店駐車場での転

回が可能であった。浦浜線は最大で大型バスでの運行となるため、原信巻

店前での停車が実現できなかったが、今後状況が変わることがあれば検討



したい。（事務局）

      ・今回は原信巻店付近の交通事情、道路事情から、大型バスの通行は不適と

判断したため、事前にメディカルセンター病院前経由とするよう指導した。

（西蒲警察署交通課）

   ・利用者が少ないのであれば、マイクロバスなどで運行すべきではないか。（関係住

民代表）

     ⇒・浦浜線は通学での利用が多く、中型バス以上でないと対応できない。（会長）

   ・様々な制約があると思われるが、地域に使いやすいダイヤではない。JRの接続
も含めて考慮してほしい。（関係住民代表）    

     ⇒・配車などの制限もあり、全ての要望に応えることは難しいが、今後も需要

を検討し、最大限対応していきたい。（会長）

（４）報告

  【説明】

○事務局から「にしかん観光周遊ぐるーんバス運行計画」について説明。

【質疑・意見】

   ・運行事業者の決定については、入札などを実施したのか。（新潟県ハイヤー・タク

シー協会地区協会代表）

     ⇒ ３社で入札を実施した。（事務局）

   ・２年目の収支率の目標はあるか。（関係住民代表）

     ⇒ ３０％を目標としている。（事務局）

（５）その他

    発言なし

（６）閉会

以上


